

Asamblea anual de la Agrupación Mutua del Comercio y de la Industria

BAJO EL SIMBOLO DEL 75 ANIVERSARIO

En el Salón de Actos del Palacio de Congresos de Montjuich, se celebró el pasado día 17 de abril la Asamblea anual reglamentaria de la Agrupación Mutua del Comercio y de la In-



1902 - 1977

Emblema del 75 aniversario

dustria, entidad que este año cumple el 75 aniversario de su fundación.

CONSTITUCION DE LA MESA Y APERTURA DEL ACTO

Ocuparon la mesa presidencial, don Francisco de P. Pallerés Corberó, presidente de la entidad y los señores miembros de la Junta Directiva.

La tradicional salutación de bienvenida del señor Pallerés tuvo, en esta ocasión, especial emoción al recordar el marco temporal en que se celebraba la Asamblea. Felicitó a los asistentes, afortunados testimonios de un hecho histórico, y argumentó que frente al culto a las cifras y a las efemérides, todos los años de la Agrupación han sido pródigos en sacrificios, entusiasmos y realidades mutualistas.

Los diversos parlamentos e intervenciones se expresaron en lengua catalana, con traducción simultánea al castellano.

Expuestas las prescripciones reglamentarias, se entró de lleno en el orden del día con la lectura y aprobación del acta de la asamblea anterior.

MEMORIA DEL EJERCICIO

La lectura de la memoria del ejercicio, a cargo del Secretario General don Joaquín Pujol Baylach, fue seguida con la atención e interés de costumbre. No en vano se trata de un exhaustivo informe que recoge puntualmente los acontecimientos y cifras referentes a la vida social y económica de la entidad.

Por su valor indicativo y definidor del desarrollo de la Agrupación, transcribimos los siguientes datos dados a conocer en la memoria:

- Total de socios fin del ejercicio: 179.122.
- Socios inscritos en el Grupo de Alta Cirugía: 157.853.
- Inscritos en el Grupo de Ayuda a la Orfandad: 131.623.

— Prestaciones otorgadas durante el ejercicio por los diversos socorros: 609.754.842 pesetas.

Dato interesante, puesto en relieve por el señor Pujol, es que la entidad cuenta ya con 29.512 socios femeninos ingresados en poco menos de tres años, lo que supone un extraordinario acercamiento de la mujer a la Agrupación.

Calurosos aplausos sellaron la exposición del documento.

GLOSA DEL SR. PALLERES

La tradicional glosa-comentario del Presidente de la Entidad sobre los puntos más significativos de la memoria analizó en primer lugar, las cifras de ingreso de nuevos socios, considerándolas muy positivas e instando a los presentes y, por extensión, a todos los componentes de la Agrupación, a no cejar en su labor proselitista. Comentó también la elevada suma de prestaciones otorgadas, considerándola ajustada a las naturales exigencias de una entidad que agrupa a más de 180.000 asociados.

Con visible emoción se refirió a la gran efeméride del 75 aniversario. «No puedo sustraerme a citar este hecho —dijo— porque la historia de la Agrupación es la historia de todos nosotros.»

Recordó el acto fundacional llevado a cabo por aquel grupo de 25 hombres que tan claramente supo anticiparse a su época. «¡Cuántos sacrificios, desvelos, alegrías y esperanzas hay aterrorados en el patrimonio moral de la Agrupación, más importante, acaso, que nuestro propio patrimonio económico! Mientras la llama del mutualismo arda en cada uno de nosotros, la Agrupación seguirá siendo esa hoguera que ilumina nuestro presente y nuestro futuro.»

Una cariñosa y dilatada ovación rubricó las palabras del Sr. Pallerés.

PROCLAMACION DE SOCIOS DE HONOR

El señor Secretario nombró a continuación a los socios que, por su destacada labor proselitista y demás méritos contemplados en el Reglamento, han alcanzado al distinción de Socios de Honor.

A tan preciado galardón, han accedido este año los siguientes señores: don Pedro Bataller Dausá, de Palafrugell; don Sebastián Baya Cortina, de Badalona; don Jaime Grau Pou, de La Garriga; don José Mallada Calzada, de Lérida; don Juan Masip March, de Reus; don José Mercadé Roig, de Reus; don Manuel Micheto Lasheras, de Barcelona; don Esteban Puig de Aluart, de Caldas de Malavella; don Salvador Subirana Trilla, de Port-Bou, y don Juan Targarona Pascal, de Manlleu.

La Asamblea acompañó con cariñosos aplausos la entrega a los nuevos Socios de Honor de los diplomas e insignias de oro de la entidad.

ESTADOS DE CUENTAS Y PRESUPUESTOS

Tras la lectura por el señor Secretario General de las cuentas del ejercicio y de los presupuestos ed gastos para 1976, se procedió a su aprobación por la Asamblea.

RENOVACION DE VOCALES

De acuerdo con las normas reglamentarias, cesaban en sus cargos de la Junta Directiva los señores don Francisco de P. Pallerés Corberó, presidente, y los vocales don Juan Grau Tarruell, don Francisco A. Ortiz Cabrera y don Miguel Saumell Carles. Se propuso a la Asamblea la reelección de los tres últimos señores, siendo aceptada por gran mayoría.

Para cubrir la vacante producida por don Francisco de P. Pallerés, se pidió la elección de doña María Teresa Roca Tutau, sugerencia que fue aprobada por unanimidad.

Tras la renovación reglamentaria de los cargos, se solicitó a la Asamblea el nombramiento del Sr. Pallerés como Presidente Honor a perpetuidad, habida cuenta de los servicios prestados en su dilatada trayectoria de dedicación a la entidad.

Tomó la palabra el asambleísta don Guillermo de Azcoitia Muesca y pidió a la Asamblea que como reconocimiento a la labor efectuada por el Sr. Pallerés en el ámbito del mutualismo tradicional acuerde se le proponga para que le sea concedida la Gran Cruz al Mérito Civil. Ambas propuestas fueron acogidas con satisfacción por la Asamblea y aprobadas por aclamación.

INFORME SOBRE EL PREMIO A LA ANTIGÜEDAD MUTUALISTA

A continuación, el director administrativo de la Agrupación, don Jorge Sendra Montaner, expuso un documentado informe sobre los estudios que se están realizando acerca de esta prestación. Analizó su historia y problemática y demostró con datos económicos y estadísticos su proyección actual y futura.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Abierto el turno, varios asambleístas pidieron la palabra para elevar a la Asamblea sugerencias y proyectos de interés general, interviniendo en las respuestas el señor Presidente, el señor Secretario General y el Director Administrativo.

Quedó patente, y así lo subrayó la presidencia, que todas aquellas cuestiones de interés siempre son acogidas y trasladadas a las correspondientes comisiones de estudio.

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA

De acuerdo con lo previsto en la convocatoria, la Asamblea se constituyó acto seguido en extraordinaria para proceder al análisis y discusión del proyecto de creación del Grupo de Cirugía Infantil.

El proyecto, interesantísima novedad en el campo del mutualismo, fue expuesto por la ponencia y sometido a la aprobación de la Asamblea a la que se llegó tras diversas intervenciones de asambleístas.

LA PLENITUD DEL 75 ANIVERSARIO

Consumido el orden del día, la Presidencia agradeció a los asistentes sus palpables muestras de amor a la entidad y comentó los actos previstos a lo largo del año para la celebración del 75 aniversario. Actos



Don Francisco de P. Pallerés Corberó, nombrado Presidente de Honor a perpetuidad por la Asamblea

—dijo— que responden a nuestro estilo y a nuestra forma de ser austera y equilibrada. Gracias a este estilo —terminó— hoy podemos decir que «la gran tarea colectiva cumple, ahora, setenta y cinco años».

PROYECCION AUDIOVISUAL

Antes de levantarse la sesión, los asistentes fueron invitados a la proyección de un reportaje audiovisual sobre la historia y objetivos de la Agrupación. El reportaje, de gran calidad artística e informativa, ha sido editado en versión catalana y castellana para su exhibición pública. La Agrupación lo pone a disposición de los centros y poblaciones que deseen visionarlo. La proyección satisfizo a la concurrencia, que la premió con grandes aplausos.

Y así se cerró otra histórica asamblea de la Agrupación Mutua del Comercio y de la Industria.



Aspecto del Salón de Actos durante la celebración de la Asamblea